

2 novembre 2023 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

# INAUGURATION DE L'ALLIANCE FRANÇAISE DE SAMARCANDE PAR LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE ET LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE D'OUZBÉKISTAN.

Merci Monsieur le Président.

Je voudrais avoir un mot pour à mon tour vous remercier et remercier l'ensemble de ceux qui ont rendu possible l'ouverture de cette deuxième Alliance française dans votre pays. La première a été inaugurée en 2015 à Tachkent.

Je voulais vous remercier, Président, parce que vous avez fait le choix de promouvoir le français comme une des langues étrangères principalement enseignées dans votre pays. C'est au cœur de la feuille de route que nous avons signée en 2021. C'est en train de se décliner dans votre système éducatif et nous voulons l'accompagner et cette Alliance française aura pour vocation d'être un des acteurs ici à Samarcande dans ce lieu de culture, de savoirs, d'être un des alliés de cette stratégie. Vous venez d'expliquer pour les enfants ouzbeks tout ce qui signifie apprendre une langue étrangère et je dirai tout particulièrement le français. Et je souhaite que vous puissiez ainsi, vous et vos successeurs, chanter la gloire de votre pays en langue française, car c'est une langue hospitalière.

Il y a quelques jours, c'est comme un clin d'œil de l'histoire, nous avons rouvert un château français au nord de Paris, qui est celui où François I<sup>er</sup>, par une ordonnance, a fait du français la langue officielle pour ses textes. Et c'est comme ça qu'il a construit le royaume de France, puis l'État français. La République a ensuite repris le fil de cette histoire. La France est un pays qui s'est fait par la langue. Et en rouvrant ce château, on en a fait une cité internationale de la langue française et ce sera l'un des épicentres de nos alliances françaises.

Et donc, je veux remercier le Président qui est là, toutes les équipes, notre ambassadrice, notre ambassade, conseillers culturels, mais aussi toutes celles et ceux qui contribuent au travail, au succès de nos Alliances françaises, ici même et partout à travers le monde. Parce que vous portez une langue qui a été la matrice, le ciment de la nation française, mais qui porte en elle toujours ce désir d'universel et de liberté. Et je crois qu'il va bien avec l'Ouzbékistan d'aujourd'hui et cette troisième renaissance avec laquelle vous inspirez. Merci beaucoup.